

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

EL JUEGO PUBLICO DE AZAR

Sigue atronando los oídos del transeunte en la coronada villa el concierto de voces que preguntan la fortuna en nombre de la beneficencia, y en lo que ménos piensan los compradores de billetes es en la caridad. Todos buscan el premio gordo, ese ideal que uno solo alcanza entre cuarenta mil, mientras que la muerte hiere cada diez dias á veinticuatro entre la misma cifra de poblacion. ¡Qué estadística tan horrible! De cada cuarenta mil jugadores han muerto veinticuatro antes de cada sorteo; y sin embargo, tan grande es el tesoro de esperanzas con que la humanidad compensa sus pesadillas, que todos se creen los poseedores del número afortunado; y como si ya contasen el dinero, forman propósitos, fraguan proyectos y dan destino á los 3.000 pesos que han de percibir. Siempre es una felicidad la de vivir con placenteras ilusiones durante nueve dias por uno solo de tristes desengaños, pronto olvidado por la reproducción periódica de nuevas esperanzas, que no pocas veces toman formas cabalísticas y supersticiosas.

Este número es el bueno, dice el uno, porque no tiene ningun guarismo igual. Al contrario, exclama el otro, yo busco cuatro cincos. No, señor, la suerte esta vez corresponde á los mas altos, piensa un calculista, y de este modo se reproduce la afición á las cábalas y combinaciones con que creían atar la fortuna los antiguos ilusos de la lotería primitiva.

Cuando ésta se abolió, quedó un vacío; el de ese abismo que se traga los ahorros de quien no tiene la paciencia de aguardar que se forme el capital por acumulacion de lo supérfluo. Y, por fin, si no fuera mas que lo supérfluo lo que las rifas se llevasen, pase; pero no serán pocos los que sacrifiquen hasta lo necesario por el afán de enriquecerse de un golpe.

Ello es que cada diez dias, entre unas y otras rifas, poco mas poco menos, se ponen en juego de tres á cuatro millones de reales, de los cuales no llega al objeto propuesto mas que una exigua parte. Hagamos sinó la cuenta. De los 50 céntimos que cuesta un décimo, 33 á 35 se ofrecen en premios, 5 se los llevan los gastos, otros 5 la remuneracion de expendedores, y solo quedan de 5 á 7 como líquido para la caridad.

¿Y cómo se ejerce esta caridad? En la mayor parte de los casos, no se sabe, porque no hay intervencion alguna. Todo queda á la discrecional merced de las empresas, de las asociaciones ó de los particulares que han fundado alguna institucion ó se han propuesto algun benéfico fin.

No ponemos en duda la probidad de nadie; mas por eso mismo, ¿qué inconveniente hay en que se ostenten en todo su brillo los actos de las diversas administraciones y se rindan cuentas, imitando lo que hace el Asilo del Pardo, único establecimiento que mensualmente da publicidad á sus gastos y á sus ingresos? Por otra parte, por exquisita que sea la probidad, nadie puede considerarse libre del error, y por eso no estaria de más que se supiera cómo se distribuyen los productos de las rifas, cuáles son las aflicciones que se acallan, cuáles las miserias que se socorren, cuáles los infortunios que se alivian.

Porque es lo cierto, en medio de todo, que lo mismo ahora que antes de existir las rifas, la men-

dicidad acomete al transeunte, aconteciendo á veces que en altas horas de la noche, al lado de un voceador del premio gordo, invocando la beneficencia, están implorando piedad el desnudo y el hambriento.

A pesar de tanta diversidad de rifas, que parece una incesante fôria de azares sacada de los antros tenebrosos del juego clandestino, á la luz del sol y al bullicio de la calle interponiéndose en el movimiento del trabajo y de los negocios, el contingente del Pardo no disminuye, ni cesa la insana y aglomerada vida de las familias pobres en súcios, reducidos y miserables desvanes, ni hay para algunas desgracias mas medio de encontrar auxilio que el de acudir pidiendo favor á los anuncios de los periódicos.

Ya lo hemos dicho en otra ocasion, el Estado, que exime del impuesto á las rifas de beneficencia, debiera organizarlas, y mejor, fundirlas en una sola general, cuyos productos se aplicasen al ejercicio bien ordenado de la asistencia pública, pensamiento que además debiera despojarse de las condiciones de venta callejera, porque al fin y al cabo, se trata de un juego de azar, que si pudiera ser tolerable en gracia de sus fines, tiene algo de inmoral en su exhibicion y hasta de injusto, por lo mismo que el Estado aparece autorizando en la plaza pública lo mismo que persigue en el domicilio de los que encerrados entre cuatro paredes hacen de lo que poseen un uso análogo al de los que consagran sus economías al juego, autorizado por la misma ley que lo condena en el Código penal.

LA EDUCACION DE LA MUJER.

No es preciso molestar la imaginacion en demanda de argumentos que signifiquen la necesidad imperiosa de educar á la mujer. Nos basta tender la vista á cualquiera de las naciones mas adelantadas para hallar prácticamente expresada la mas elocuente prueba de este aserto.

Hay aquí en nuestro país preocupaciones que precisan ser desvanecidas, tradiciones á quienes molesta la novedad, inclinaciones de carácter que en uno y otro sexo dificultan y hacen áspero ese camino de la enseñanza, tan fácil ya como grato para la mayoría de los pueblos. Y como complemento de todas estas debilidades que así nos arrastran pesadamente en diversos caminos del progreso, sin esperar todo de las esferas oficiales, un desconocimiento tan completo de lo que puede y debe suponer la iniciativa para los intereses de un pueblo, que no parece que haya mas necesidades que las escasamente cubiertas por el Estado, ni otras aspiraciones que las que éste manifieste, ni mas vuelos que aquellos que le permitan las estrecheces del Tesoro.

Descuidada aquí la enseñanza en lo que al hombre atañe, no hay para qué pensar cómo habrá de estarlo la de la mujer. Y sin embargo, la enseñanza de la mujer es tan necesaria, tan solicitada por lo ménos como la enseñanza del hombre; y esas solicitudes y esas necesidades comunes a todas partes, revisten aquí un carácter mas urgente y decisivo que en ninguna otra. Allí donde el sentimiento es mas vivo y la imaginacion mas arrebatada y el corazón mas expansivo, quieren los ardimientos de la sangre las frialdades que al entendimiento proporciona la razon perfeccionada con auxilio del saber. Que solo de esta forma puede hallar justa compen-

sacion y merecer cierto camino esta nuestra propension á las grandezas que, á menudo despojada de lo frio de la conciencia, no acierta á distinguir las nobles de las ahyectas.

Es dentro del hogar, allí donde domina la mujer y se manifiesta su influjo, donde comienzan á despertarse las inclinaciones, donde crecen insensiblemente hasta llegar á la altura de costumbres.

Dad, pues, á nuestra mujer lo indispensable de una educacion, si no ámplia, por lo menos sólida; añadid á sus elevadas condiciones de carácter, á su natural generoso y á su inteligencia naturalmente despejada el apoyo de la educacion, y habreis dado cima á una verdadera revolucion social, revolucion de que nacen los progresos del ciudadano mas que de los estériles arrebatos de la fuerza. La mujer, como elemento esencialmente político, sabria manifestar en el seno de la familia lo concretó de sus aspiraciones y lo levantado de su mision. Ella, hasta ahora llevada por el instinto sagrado de los deberes pátrios, uniría á la fuerza heroica que arrastró nuestros cañones cuando peligraba la independencia al talento adquirido que hace corrientes y duraderas estas aspiraciones sublimes, y le prestaria formas con que manifestar y transmitir el arraigado entusiasmo de estos deberes á sus hijos.

Ya lo dijimos en un principio: todas las naciones civilizadas han reconocido casi instintivamente todas estas necesidades. Allí donde el Estado no las ha puesto por obra, el país mismo las ha creado y sostenido sin temor á sacrificios, y á la postre el Estado, convencido de la utilidad, ha llevado su concurso poderoso para aliviarlo.

Berlin solo, mantiene siete escuelas oficiales para la enseñanza de la mujer; las Universidades tienen para ellas abiertas sus puertas, y las alumnas matriculadas, que eran dos en un principio, se elevan hoy á mas de 500, algunas de las cuales reciben investidura de doctor. La iniciativa privada sostiene 43 de estas escuelas en Bruselas; por la ilustracion difundida para la mujer en Inglaterra, los destinos de los ministerios y las plazas de telegrafistas y correos son por ella desempeñados.

Francia é Italia, los Estados-Unidos, donde es maravillosa y productiva la ilustracion femenina, Rusia y Suecia por último, aún ahogadas por absolutos sistemas de gobierno, han dado un impulso poderoso á las escuelas para la mujer, dividiéndolas en dos especies: la una que satisface las indispensables exigencias de la educacion, la otra que atiende de una manera completa los nobles vuelos del entendimiento.

Aquí en España tenemos una «Asociacion para la enseñanza de la mujer» que nació con las conferencias de los profesores de la Universidad de Madrid en 1869 y que mas tarde constituyó definitivamente D. Fernando de Castro. Esa utilísima asociacion privadamente hecha y sostenida, comprende una escuela para institutrices, otra de comercio y otra por último de adorno, en la que pueden satisfacer sus necesidades de saber las que no hayan menester de él para vivir. Pues bien, esa asociacion reclama el concurso de todos por conveniencias propias, por utilidades del país, porque no seamos los únicos desconocedores de los bienes de la ilustracion cuando ella tiende su influjo bienhechor por todos lados.

Cuando ese impulso sea grande, cuando la ini-

ciativa haya dado este paso, entónces podremos pedir al gobierno, que olvida todo lo que no sea maquinaciones políticas, el apoyo que reclama la justicia de la causa y el imperio del remedio.

Pero no olvidemos en tanto, porque valiera como olvidarnos de nosotros mismos, que aun aislados privadamente, podemos en esta como en otras tantas esferas cumplir lo que debemos á la pátria y robustecer á ésta con el auxilio de nuestra inteligencia.

Y esto se consigue con la educacion de la mujer.

Lo ha dicho Rousseau: «Los hombres serán siempre lo que quieran las mujeres: el que los quiera grandes y virtuosos, eduque á las mujeres en la grandeza y la virtud.»

EL CONDE DE MONTALIVET.

El conde Montalivet era el hombre del partido orleanista que mas se ha distinguido en los últimos tiempos por su incansable actividad y por el respeto que sus cualidades públicas y su consecuencia supieron inspirar á amigos y adversarios.

El conde de Montalivet nació en 1801, y era hijo del conde del mismo título, prefecto y luego ministro del primer imperio, y elevado á la dignidad de par por Luis XVIII. En 1822 heredó el título, pero su edad no le permitió tomar asiento en la Cámara de los pares, con voz consultiva, hasta 1826.

Bajo la Restauracion se mostró partidario de las tradiciones constitucionales, y entonces es cuando principió á brillar como escritor en una série de folletos, el mas célebre de los cuales es el titulado «Un joven par de Francia á los franceses de su edad.» Fué uno de los primeros que se adhieron á la monarquía de julio, y despues de haber desempeñado varios altos puestos en la guardia nacional, recibió del Rey la cartera del Interior, antes de que su edad le permitiera tener voto en la Cámara de los pares: luego desempeñó el ministerio de la Instruccion pública y Cultos, y volvió, despues de la muerte de Casimiro Perier, que le habia nombrado su sucesor, al ministerio del Interior.

Fiel á los principios del liberalismo, se separó mas de una vez de esa escuela doctrinaria que, profesándolos en la teoria, se niega á plantearlos en la práctica; su vida pública nos le muestra varias veces en oposicion con M. Guizot, jefe de esa escuela.

Hé aquí, por lo demás, algunos de sus actos políticos: en 1832 presentó al Rey un informe, del que resultó el declararse en estado de sitio la capital y varios departamentos del Oeste, donde acababa de estallar la guerra civil; fué uno de los pares que procedieron al célebre proceso de abril; á la caida de Mr. Tiers se negó á formar ministerio con Mr. Guizot y Mr. Molé; despues, cuando Guizot se retiró, el conde de Montalivet se encargó de nuevo de la cartera del Interior, alcanzando del Rey una amnistía para los delitos políticos y la anulacion de las leyes reaccionarias presentadas por el precedente ministerio. Desde 1840 se apartó casi de la política, negándose varias veces á aceptar carteras y aconsejando con frecuencia á Luis Felipe que se separase de Mr. Guizot, cuya política fué, en efecto, tan fatal á la monarquía de julio.

Cuando la revolucion de febrero, la fidelidad de Montalivet á la familia real no decayó; léjos de salir de París, defendió abiertamente los intereses de la casa de Orleans ante el gobierno provisional y la administracion republicana. En 1851 publicó una importante defensa de Luis Felipe en un libro titulado «El Rey Luis Felipe y la lista civil,» y luego otra, «Diez años de gobierno parlamentario.» Despues no ha vuelto casi á figurar en política, sino por campañas parciales contra algun proyecto espe-

cial; cuando el 16 de mayo, publicó una carta que dió ocasion á largos debates; últimamente habia emprendido un viaje á los departamentos de Francia para combatir el artículo 7.º de las leyes Ferry sobre enseñanza.

El conde de Montalivet era miembro del Instituto y de la Academia de Bellas Artes

ESTADISTICA DEL REGICIDIO.

La estadística de este terrible crimen durante lo que va del siglo actual, comprende los casos siguientes:

1801.—11 de Marzo: asesinato de Pablo II, emperador de Rusia.

1804.—Atentado (máquina infernal) contra el primer cónsul Bonaparte.—21 de Marzo: asesinato del duque de Enghien, fusilado secretamente en los fosos de Vicennes por orden de Bonaparte.

1820.—14 de Febrero: asesinato del duque de Berey por Louvel en París.

1834.—En el mes de Agosto, Gallenga se dirige á Turin para asesinar al rey Carlos Alberto. El complot fué descubierto. Gallenga fué despues durante muchos años corresponsal del «Times» en Italia.

1835.—Atentado de Neully contra el Rey Luis Felipe.—28 de Julio: atentado de Fieschi contra el mismo.

1836.—25 de Junio: Atentado de Alibaud contra Luis Felipe. El culpable llama á su tentativa «visita de la Providencia».—En el mismo año, proceso contra Champion, acusado de tentativa de regicidio contra Luis Felipe.—27 de Diciembre: Atentado de Meunier contra el mismo

1839.—Mayo: Proceso contra Luis Hubert, acusado de tentativa contra la vida de Luis Felipe.

1849.—12 de Junio: Atentado de Nieder contra el príncipe Federico Guillermo, hoy emperador de Alemania.

1850.—Mayo: Atentado de Wetzlar contra Federico Guillermo IV, rey de Prusia.

1852.—6 de Febrero: Merino asesta el puñal contra la Reina Isabel.—Octubre: Atentado contra Napoleon III.

1853.—Febrero: Atentado de Libenyi contra Francisco José, emperador de Austria.—5 de Julio: Atentado contra Napoleon III.

1854.—27 de Marzo: Asesinato de Carlos III, duque de Parma.

1855.—28 de Abril: Nuevo atentado contra Napoleon III.—Setiembre: Atentado de Beilemare contra el mismo.

1856.—28 de Mayo: Atentado contra la Reina Isabel.—8 de Diciembre: Atentado de Agesilao Milano contra Fernando II de Nápoles.

1857.—Atentado contra Napoleon III.

1858.—14 de Enero: Atentado de Orsini contra Napoleon III.

1861.—14 de Julio: Atentado de Oscar Beker contra el rey de Prusia, Guillermo I.

1863.—24 de Diciembre: Sétimo atentado contra Napoleon III.

1865.—14 de Abril: El presidente Lincoln es asesinado por el cónico Both en Washington.

1866.—16 de Abril: Atentado de Korokassoff contra el czar en San Petersburgo.—Junio: Atentado contra el rey de Prusia.

1867.—Junio: Fusilamiento del emperador Maximiliano en Querétaro.—Julio: Tentativa de Berezowski contra el czar, en París.

1868.—Asesinato del príncipe de Sérvia.

1869.—Atentado contra el virey de Egipto.

1870.—Ultimo atentado contra Napoleon III en el bosque de Boulogne.

1872.—Atentado contra la reina de Inglaterra.

1872.—Atentado contra D. Amadeo I.

1875.—5 de agosto: Asesinato de García Moreno, presidente de la república del Ecuador.

1877.—21 de Abril: Asesinato del presidente de la república del Paraguay.—Asesinato de Pardo, ex-presidente del Perú.

1878.—11 de Mayo: Atentado de Høedel contra el emperador de Alemania.—4 de Junio: Atentado de Nobiling contra el mismo.—25 de Octubre: Atentado de Moncasi contra Alfonso XII.—27 de Noviembre: Atentado de Pasanante contra Humberto I.

1879.—11 de Abril: Atentado de Solowieff contra el czar.—2 de Diciembre: Atentado en Moscú contra el czar.—12 de Diciembre: Atentado contra el virey de la India.—30 de Diciembre: Atentado de Otero Gonzalez contra Alfonso XII.

Del «Diario de Barcelona.»

Los periódicos de intereses materiales recibidos de Francia y Bélgica en lo que va de año, están contestes en augurar favorablemente del mercado europeo para 1880. Segun ellos, la tendencia general de los centros mercantiles no puede ser mas favorable, y hasta aquellas publicaciones que mas se distinguen por su prudencia y tacto no vacilan en manifestar la confianza que el porvenir les inspira. Las palabras que en la recepcion oficial del dia de año nuevo pronunciaron en Bruselas los gobernadores de los dos grandes establecimientos de Crédito de Bélgica, el Banco Nacional y la Sociedad general, han contribuido no poco á esta feliz disposicion de los ánimos de que la prensa se hace eco.

M. Person, hablando en nombre del Banco Nacional, dijo:

«El nuevo año, de risueño aspecto y fecundo en lisonjeras promesas, facilita y se presta á la expresion de nuestros deseos.

»Despues de un largo período de parálisis en la vida mercantil é industrial; despues de una especie de esterilidad que nos trae á la memoria el bíblico relato, diríase que la actividad renace, que se abre fecundo período, que para nuestra industriosa Bélgica comienza una nueva era de trabajo y bienandanza.

»Saludemos, pues, con alegría el año de 1880 que promete borrar hasta las huellas de una crisis como nunca se habia experimentado.»

Por su parte M. Fesch, gobernador de la Sociedad general, no fué menos explícito en la expresion de su pensamiento:

«La situacion industrial del país, dijo al Rey, ha experimentado notable mejora desde algunos meses acá. Los talleres han recobrado la animacion; los precios han subido, y el efecto mas inmediato de ello ha sido el aumento de las salarios. Si, conforme deseamos y esperamos, se mantiene semejante estado de cosas, en él hallarán nuestras poblaciones fabriles compensacion de los pasados padecimientos y de los rigores del invierno, al tiempo que los industriales podrán reparar las pérdidas que les ha causado una crisis que sin duda habrá de contarse entre las mas intensas y prolongadas que haya sufrido la industria.»

Coinciden con esto las noticias trasmitidas por las correspondencias de las plazas mercantiles. Las de París dicen que para enero todas las probabilidades están por el alza; que se espera una subida general en todos los valores, y que el año se inaugura bajo los mejores auspicios: experimentando los negocios como un departamento que hace concebir las mas lisonjeras esperanzas.

En Pittsburg, se ha ensayado con el mas lisonjero éxito un nuevo método destinado á emplear el petróleo como combustible para alimentacion de las

calderas de vapor.

Segun el nuevo sistema, el aire, el vapor y el petróleo están encerrados en espacios opuestos. De este modo el petróleo se convierte inmediatamente en un gas inflamable que produce una llama pura, brillante y poderosa desprovista de humo y de la cual resulta un calor intenso.

Para obtener este resultado se hace uso de un mecanismo extremadamente sencillo.

En la parte anterior de la caja de hierro que sirve para mantener el fuego hay un pequeño orificio por el cual pasa un tubo que se divide en dos cerca del agujero. Uno de estos comunica con la caldera y el otro con un depósito que contiene petróleo sin refinar.

En la bifurcacion de estos dos tubos hay una abertura destinada á admitir el aire atmosférico. Unas válvulas de construccion especial regularizan las cantidades de vapor y de petróleo introducidas en el horno respectivo.

Segun la estadística formada por la Direccion de Contribuciones, la riqueza imponible en la Península é islas adyacentes correspondiente al ejercicio de 1877 á 1878, asciende á 771.451,600 pesetas. Esa riqueza imponible contribuye anualmente al Estado por territorial con la cantidad de 166 millones de pesetas, ó sea un gravámen de 20,98 p. 00.

El número de fincas rústicas es de 21.889,507, el de las urbanas 2.631,234, el de las cabezas de ganado 20.283,066, el de las cajas de colmenas 776,404 y el de los pares de palomas 1.616,904.

El número de contribuyentes por territorial es el de 3.961,089, el de propietarios de fincas rústicas 2.991,089, el de las urbanas 2.089,510, el de colonos, para los efectos del impuesto, 474,610, y el de ganaderos 1.116,178.

Gacetilla.

De nuevo ha querido el Sr Perez ostentar la hinchada arrogancia que tan célebre le ha de hacer entre todos los Inspectores de Orden público de las Baleares.

Se le metió anoche en la cabeza que la butaca que gratuitamente le daba la gana de ocupar en el teatro no la habia de ceder á su legítimo dueño, que lo era un maquinista de la fragata «Sagunto», quien la habia comprado en el despacho de billetes. Acudió el dueño al Presidente para que le amparase en su derecho; y esta autoridad obligó al Sr. Perez á que abandonase la butaca referida, en donde tan á su satisfaccion se habia arrellanado para recrear sus gustos musicales.

Ofendida su magnificencia con esta medida, sostuvo con la mayor seriedad que el comprador se habia de quedar en pié y él seguir muy repantigado luciendo su persona. Pero al cabo su insistencia quedó vencida con un mandato terminante que le dejó mudo, si es posible que enmudezca un Inspector de Orden público de las Baleares.

Esperamos el día en que al Sr. Perez se le antoje ocupar la presidencia, pues al paso que va subiendo el nivel de su autoridad, no se conformará con codearse en las recepciones con los gefes militares, sino que estendiendo su poder al coliseo, pretenderá mandar á su capricho en actores y espectadores.

Hasta ahora parece que solo ha encontrado la horma de su gorra; pero un día puede suceder que encuentre la horma de su zapato.

En la sesion celebrada el dia 6 del actual por el Ayuntamiento de esta ciudad, el señor Presidente manifestó que con motivo del atentado cometido contra SS. MM., habia dirigido al señor Presidente del Consejo de Ministros un telégrama de felicitacion por haber sido librados del plomo asesino, creyendo con esto interpretar los sentimientos de la corporacion, la que acordó por unanimidad acordar la conducta del señor Alcalde y hacer suyo el telégrama.

La comision de hacienda y contabilidad presentó liquidado el aforo de las especies sujetas al impuesto de consumos que fueron halladas en 1877. El Ayuntamiento despues de examinada y discutida acordó aprobarla en todas sus partes, levantándose la sesion.

TEATRO.—Ayer tuvo lugar en nuestro coliseo la primera representacion de *Un ballo in maschera* en esta temporada, y el beneficio del tenor señor Conti, siendo este favorecido por un numerosísimo público.

Siendo casi imposible analizar la ejecucion de una ópera que se ha oido una sola vez, poco diremos de su interpretacion, que fué sinó satisfactoria, al ménos aceptable. El tercer acto, el mas bello sin duda, fué el que mejor se interpretó, obteniendo la señora Mocoroa justos aplausos al finalizar el ária que dijo con gran sentimiento y bella espresion dramática, siendo obsequiada con una corona y varios ramilletes. El duo que sigue fué igualmente bien ejecutado. El tenor señor Conti demostró gran seguridad y supo dar á su parte un hermoso colorido, mereciendo una corona en el ária del cuarto acto. La señora Martinez desempeñó con acierto su papel de page, y fué aplaudida y obsequiada tambien con una corona y varios ramilletes en el vals de Venzano que dijo con gusto y espresion. El segundo acto fué el mas flojo, observándose no pocos lunares en su ejecucion.

Apesar de la numerosa concurrencia que asistió ayer al teatro, el público se mostró algo indiferente. Tanto la *preghiera* de la tiple como el ária de tenor del cuarto acto fueron muy bien interpretados y merecian mayores muestras de aprobacion.

Las dos piezas que tocó en los intermedios la banda de música de la escuadra española, fueron ejecutadas con precision y justamente aplaudidas.

Los cortantes de esta ciudad han bajado el precio de la carne, pero en cambio, segun noticias, uno de estos dias subirá el del pan, de manera que poco habremos adelantado. Ya que de pan hablamos no seria desacertado que por alguno de los señores encargados de la plaza y mercados, se tomara la molestia de madrugar y pasar un escrupuloso reconocimiento por las panaderías, sobre todo en las que se fabrican panecillos, para ver si estos tienen el debido peso.

Continúa soplando el récio E. y NE. acompañados de lluvias, las que han sido muy abundantes en el interior de la isla, habiéndonos asegurado que en el término de Mercadal era imposible el tránsito por los caminos.

La opera «Hernani» que debia representarse esta noche en nuestro coliseo, con anuencia de la autoridad ha sido trasladada para la de mañana.

A la hora de entrar en máquina el presente número no sabemos otra noticia mas que la comunicada ayer á nuestros lectores, relativa á correos.

Remitidos.

Señor Director del periódico «El Bien Público».

Mahon 28 Enero de 1880.

Muy señor mio: Agradecería á V. se sirviera insertar en el periódico de su digna direccion, las siguientes líneas; para lo cual le quedará agradecida y dá á V. las gracias anticipadas, su atenta servidora

Q. B. S. M.

Aurelia Tomás.

Reconocida en extremo por las muestras de sim-

patía y afecto que he tenido el honor de merecer por parte de la sociedad titulada «El Isleño», y en particular de las señoras y señoritas que concurrirón á la funcion de mi beneficio, efectuada en 25 del actual, cúmpleme manifestarles mi profunda gratitud por tan señaladas muestras; pudiéndoles asegurar quedarán eternamente grabados en mi alma los elegantes presentes que de todas recibí y que conservaré como una prenda cariñosa que tanto me honra.

Aurelia Tomás.

Seccion Poética.

AL EMINENTE POETA FERROLANO

DON VICTORIANO NOVOS

Vate que sonora lira
pulsas con certero tino,
y que cual barpo divino
embargas con tu cantar;
deja que en humilde trova
ensalce con ronco acento,
tu esclarecido talento
que me admiro al contemplar.

Deja que en mi pecho guarde
tu sacrosanta memoria,
deja que cante tu gloria
que eterna siempre será;
y que ese pueblo querido
de tu grandeza se asombre
al recuerdo de tu nombre
que eterno en mí vivirá.

Tu mente con raudo vuelo
fué mil distancias salvando
y los arcanos guardando
que lograste sorprender,
y hoy con febril entusiasmo
te elevas á lo infinito,
y páginas has escrito
que nó es fácil comprender.

Con que bello colorido
en tus sublimes canciones,
pintas gratas sensaciones
que el alma puede sentir;
y tambien muestras en ellas
los turbulentos amores
que entre pérfidos rencores
hacen al pecho sufrir.

Pues con tu preclaro ingenio
y cual pensador profundo,
conoces bien de este mundo
su mezquina pequeñez,
que quien nobles pergaminos
y altivo blason ostenta,
en su egoismo alimenta
la falsía y la doblez.

Aurea diadema mereces
de brillante pedrería,
y yo en premio te daría
el régio purpúreo manto;
mas hoy, humilde cantor
de tu sublime grandeza,
no te ofrezco mas riqueza
que el elogio de mi canto.

F. Boni.

Puerto de Ferrol, 24 de Agosto de 1879.

Barcelona 28-11-30 m.

Detenido Puerto Mahon por temporal. Avisaré salida.---Novelle.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Valero obispo, la traslacion de Santo Tomás de Aquino doctor, la aparicion de Santa Ines vg. y mr. y S. Julian ob. de Cuenca.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra del Refugio en las Concepcionistas.

Concepcionistas, al anochecer se practicará un piadoso Novenario en sufragio de las Benditas Almas del Purgatorio.

Concepcion, ayuda-parroquia, 40 horas en honor de los purísimos Corazones de Jesús y María, se practicará los dias viernes, sábado, domingo y lunes. El primer dia principiará por la tarde.

Santo de mañana.

San Francisco de Sales ob. y doctor.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 27—5'20 t.

Se han reunido las minorías y se asegura que han acordado volver á las Cámaras; los demócratas se oponian.

Se han reanudado las relaciones entre Alemania y el Vaticano.

Se desmiente que Rusia retire sus tropas de las fronteras occidentales.

Interior, 15'52.

Exterior, 16'50.

Bonos, 92'45.

Anuncios.

En venta.

Se saca á la venta en subasta pública, la polacra goleta «Anita» de la matrícula de Mahon, perteneciente á la Sociedad en liquidacion Taltavull Thomas y Estela, y á D. Andrés Marroig, vecino de Palma de la isla de Mallorca, con todos sus aparejos, arboladura de respeto, embarcaciones y demás efectos destinados al servicio de dicho buque, segun inventario que se hallará de manifiesto todos los dias laborables, de nueve á doce de la mañana, en esta ciudad de Mahon en el despacho de D. Bartolomé Mercadal y Pons calle Deyá número 2, y en Palma en el escritorio de D. Gabriel Alzamora del comercio. Dicha subasta tendrá lugar el dia treinta y uno del corriente mes de Enero á las once de la mañana, en la plaza de la Constitucion de Mahon, adjudicándose al postor mas ventajoso, siempre que la postura sea admisible á juicio de los interesados. La entrega del buque al comprador, será hecha en el puerto de la mencionada ciudad de Palma; pero el precio del mismo deberá pagarse en Mahon en el acto de otorgarse la correspondiente escritura de venta. Los gastos de subasta y de anuncios serán de cargo del comprador.

A los señores accionistas de la sociedad anónima «Industria Mahonesa.»

No habiendo podido celebrarse la Junta General en el dia de ayer, por no hallarse representada la mitad del capital social, se convoca á una nueva Junta que tendrá lugar el domingo próximo dia 1.º

de Febrero en el salon de sesiones de la Fábrica á las tres de la tarde; y las decisiones que se tomen en ella serán valederas, sea cual fuere el número de accionistas presentes.

Se encarece á los señores accionistas la asistencia.—Mahon 26 Enero de 1880.—Por A. de la J. de G.—Antonio Blanc, Srio.

En el taller situado calle de Orfila (jardin) se trabajan toda clase de lápidas mortuorias á precios convencionales.

En la Carnicería número 2 de Fernando Ginard se encuentra carne de buey y vaca á 22 céntimos tercia y de cordero á 3 rs. plata carnicera.

En esta imprenta darán razon de quien desearia alquilar una viña cerca de esta ciudad y en las inmediaciones de las carreteras de S. Luis ó S. Clemente.

Al Público.

En la carnicería número 3 de Manuel Andreu se encuentra carne de buey y vaca á 22 céntimos tercia y de cordero á 3 rs. plata carnicera.

CARNICERIA NUMERO 2.

Pérdidas.

En la noche del domingo se perdió desde el teatro á la calle de Isabel II una aguja de oro para corbata forma un jabalí. La persona que la entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

Para vender.

Lo está la casa Calle del Castillo num. 102. Daran razon en la misma.

Lo está una casa sita en la calle del Castillo número 57. Para tratar Arraval 33.

Lo están en Villa-Cárlos las casas siguientes: Calle del Puerto número 21. San Pedro números 31 y 35.

LA AURORA.

Esta sociedad dará su acostumbrado baile el SABADO próximo dia 31 del corriente mes. El precio de suscripcion será el de una peseta con derecho á tres entradas de señora y al sorteo de localidades.

La suscripcion estará abierta en la consergería del teatro todos los dias.

VINOS.

Casa de D. Pedro Pons calle de Anuncivay número 23, ha llegado una partida de Vino tinto catalan á 16 sueldos cuartan. id. blanco dulce á 9 rs. plata id. Id. blanco seco á 9 rs. plata id.

VINOS GENEROSOS PUREZA Y SUPERIORIDAD.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y el escelente vino del Priorato, y de Oporto.

MORA,

Plaza de la Constitucion.



¿Porqué coser á Mano?

acudid á

25 calle de Santa Eulalia 25

MAHON

DONDE

por diez reales semanales

Se adquieren las legítimas máquinas para coser de la Compañía fabril Singer de Nueva-York.

Tambien se hallarán agujas taladradas superiores, torzal s de seda y de algodón, aceite, piezas sueltas para recomponer toda descomposicion de las máquinas y accesorios para toda clase de costura. Todo fabricado espresamente para las máquinas de Singer.

VINO y JARABE de DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Los Lacto-fosfatos de Cal convienen particularmente:
 á los Niños descoloridos; á los Raquíticos;
 á las Jóvenes que se desarrollan;
 á las Señoras delicadas;
 á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la Riqueza de la leche;
 en la Diarrea verde de los niños;
 á los Convalecientes; á los Ancianos debilitados;
 en las Enfermedades del pecho, para las Digestiones penosas;
 para la Inapetencia;
 en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
 en las Fracturas, para la reconstitucion de los huesos;
 para la Cicatrizacion de las llagas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

BAJO LA DIRECCION DEL REPUTADO ARTISTA DON DOMINGO SANCHEZ.

FUNCION PARA MAÑANA JUEVES

29 DE ENERO 1880.

10.º de abono.

5.ª serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos.

HERNANI.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.